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中兵红箭股份有限公司 

 
投资者关系活动记录表 

编号：2024-004 

投资者关

系活动类

别 

特定对象调研                   □分析师会议 

媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

现场参观                       □电话会议 

其他：（“走进兵器工业”2024年上市公司投资者集中交

流活动） 

参与单位

名称及人

员姓名 

华福证券  杨若愚          申万宏源  达邵炜 

国联证券  叶  鑫          财通证券  李天阳 

长江证券  王  清          前海互兴基金  马国庆 

浙商基金  杜旭赟          华安证券  邓承佯 

南方天辰  田  鲁          国新投资  张亚滨 

东北证券  黄  泽          国投瑞银基金  朱益青 

东方财富  李嘉文          银华基金  刘 洋 

太平洋证券 马浩然         浙商证券  孙旭鹏 

兴业证券   祁佳仪 

中航证券  向正富  王玉茜  严慧 

时间 2024年 6月 13-14日 

地点 河南省南阳市 



公司接待

人员姓名 

中兵红箭总经理助理                        翟冠峰 

中兵红箭证券事务部部长、证券事务代表      王新华 

中南钻石有限公司总会计师                  毕占勇 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

1.在产品营收变化的前提下军民品未来的走势

会如何？ 

答：民品方面包括超硬材料及汽车零部件两大板

块。超硬材料板块采取了科技创新、工艺创新、绿色

循环降低成本等方式，结合自身调节和修复能力，能

够很好的应对市场变化；汽车零部件板块积极转型升

级，目前暂时还有些困难，但随着结构调整和技术升

级，不断夯实基础，未来盈利能力也会逐步改善。 

特种装备方面瞄准建军百年目标，加快科研和能

力建设，未来两年在能力建设方面会有大幅提升。 

2.军品产品产线未来预期能达到什么样水平？ 

答：公司在建和论证建设的产线要求少人化、无

人化、自动化、连续化、信息化、数字化、柔性化，

最后达到智能化。质量的一致性是能保证的，还有柔

性化的产线，一个产线能干多种产品，国家对这个总

装产线的要求有明确的规定，柔性化程度越高，产线

的通用性越强，通过柔性化的产线建设，能大幅度降

低成本，通过现代化产线的建设，既精简了人员，又

能提升质量、降低成本，为特种装备的健康发展提供

助力。 

3.请展望一下公司未来两年在军品研发费用的



变化情况。 

答：新质生产力的本质特征是创新引领，通过创

新性的技术来引领行业的发展。为确保打造以创新引

领的发展态势，公司近两年研发费用逐年提高。同时，

为适应形势、发展需要，满足国家战略需求，公司研

发费用也需要逐步增加。 

4.中南钻石产线中培育钻和工业钻的占比是多

少？ 

答：工业金刚石和培育钻石生产在一定条件下可

以相互转换，生产线是柔性的，中南钻石会根据市场

需求情况对两类产品的比例进行动态调整。 

5.年报披露中显示北方红阳 2022年亏损 1.5亿，

2023 年净利润是 3.3 亿，公告显示是受一些订单审

价因素。2023 年对比 2022 年多出来的这 4.8 个亿大

概有多少是跟比价款有关？ 

答：特种装备产品在科研、生产、供货环节具有

一定的特殊性，北方红阳在前期签订暂定价合同交付

产品取得审价结果后，对暂定价与审定价差异调整

2023年度收入及成本，合计影响 4.8 亿元。 

6.2023年公司合同履约率为 100%，那之前 2021、

2022 年合同履约率大概为多少？ 

答：公司每年的合同履约率均为 100%。 

7.请展望一下公司军品子公司的经营情况。 

答：随着国家战略的实施，公司主要特种装备产



品子公司弹箭类产品需求预计会有稳定增长。 

8.公司 2023 年年报中，为何未披露江机特种收

入利润？ 

答：江机特种 2023 年实现净利润未达到上市公

司净利润的 10%。 

9.公司何时实施股权激励？ 

答：目前兵器集团所属控股上市公司已经有凌云

股份、内蒙一机、北方导航实施了股权激励，对企业

的发展起到了很好的促进作用。股权激励作为一种管

理工具，对公司治理还有业绩提升等都会发挥积极的

作用。未来公司也会考虑，具体什么时候推出要根据

公司阶段性的重点任务。 

10.请问如何理解市值管理？ 

答：市值管理是国家为提高上市公司质量、促进

上市公司高质量发展、维护资本市场高质量运行而推

出的一项重要举措。兵器集团高度重视所控股上市公

司的市值管理。我认为做好市值管理至少考虑以下几

个因素，第一是要做好生产经营，这是基础；第二是

要更多的和投资者交流，欢迎机构投资者朋友来公司

调研；第三是公司治理，虽然不直接起作用，但是良

好的公司治理对市值还是有很大的推动作用。国资委

正在推动的提高上市公司质量工作今年即将收官，今

年还有一个深化改革三年行动，这些措施对改善治

理、提升市值，促进上市公司更加透明、与投资者更



多互动起到积极的作用。 

11.公司账面上现金有 60 多亿，请问公司在资金

使用方面的考虑？ 

答：公司账面上货币资金在 60 亿左右，主要集

中在中南钻石、江机特种、北方向东等子公司。除满

足生产经营的需要外，近几年，公司在能力建设等方

面资金投入很大，在产品质量一致性保障、安全保障

以及研发费用等方面的投入较大。虽然从上市公司整

体上来说现金较为充裕，但在夯实发展基础、提升持

续经营能力方面仍需要不断的投入。公司积极回馈投

资者，近三年都实施了现金分红。 

附件清单 无 

日期 2024年 6月 14日 

  


